
議会報告会　会場アンケート

Ｎｏ 感想・自由意見 会　　場 班

1
・議員の説明は適切であった
・市民の質問も参考になった
・時間管理には工夫が必要

新栄公民館 2

2
質問の時間が少ない。２時間の時間配分が出来たらいいと思います。議
会報告ありがとうございました。

新栄公民館 2

3
実行できることから先に進める。
事例発表もあれば良いと思います
○良い点　　○悪い点　　○他の自治体の事例等

新栄公民館 2

4

質問者の時間を５分程度とし、それを過ぎれば、まとめを急ぐように司会
者が気を配ってはどうか。（要点に絞れば５分程度で可能に思われます）
多くの人の意見を聞く方向で考えて下さい。
終了予定の時刻を見計らって、次の行動計画を立てている人が多いと思
います。
常識的な範囲の延長時間にされないと発言者以外の大部分は迷惑に感
じているのではないでしょうか？

新栄公民館 2

5 開催時間が長かったので午後からしてほしい。 新栄公民館 2

6 継続するよう要望します。 新栄公民館 2

7 言いたい放題、聞きたい放題にならないようお願いしたい。 新栄公民館 2

8

５月１２日にオスプレイの配備計画の現地調査が行われた。県市諸団も
今後の状況を見ようといわれている。今後、ズルズルと配備が進むような
気がする。
もう少し積極的にメリット・デメリットをつかみ、国民・県民の安全安心を守
るため、ただ財政的（地域振興）ウェイトのみで承認されない様にして欲し
い。
今、大地震が再発、誘発している。原発の再稼動も同じです。
国民の安全安心が第一！

新栄公民館 2

9
もっとフランクな意見交換の場にして欲しい。
（座長（司会者）はしゃべり過ぎ）

新栄公民館 2

10 地震など大きな状況に対する対応を考えて下さい。 新栄公民館 2

11

○質問が専門的なので、これは別途書面で提出してもらい、持ち帰り回答
していただきたい！！
○議会報告会はもう少し毎日の生活に密着した事項など質問すべきだ！
質問の内容を文書回答する事を市民の意見への回答としていった方がい
い。
○質問は簡単に２分位がいいと思う。質問の本題のみで、その他の個人
の意見が大部分である。

新栄公民館 2

12 説明で１：30かかるなら、9：00から開会していただければありがたい。 新栄公民館 2

13

初めての参加で、各議員の報告を聞き入った。
参加者の意見や発言者の意識等の高さ（詳しい）に驚いた。
各校区の自治会関係者が責任と意欲・奉仕など疑問を意見を持ってられ
る。
高齢者にゆとりを！！老人はストレスがたまってます。議員の皆さんの一
層の地域の声を聞いて下さい。バックアップを。

参加者・・・高齢者がほとんど
　　　　　　 地域自治会にご苦労されてる人々・・・！！
発言者・・・“のうがき”　多い老人・・・
司会者は簡潔、完結な発言をさせる事です。

新栄公民館 2
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14
地元にいなかったので、あまり興味は無かったが、これから長く住むの
で、市議会に今後期待したい。

本庄公民館 5

15 関係のない話が長かった。同じ人の質問が多かった。 本庄公民館 5

16
・回数減は不満
・議員は少数でも、各公民館で開催希望

本庄公民館 5

17 良かったです！ 本庄公民館 5

18 議員の方が市民と対話する機会としてよかったと思う。 本庄公民館 5

19 住民の意見をもっと聞いて下さい 南川副公民館 4

20 勉強すべし 南川副公民館 4

21 御苦労様です 南川副公民館 4

22
オスプレイ問題は、子、孫にも大きな影響を与えるものである。現在、単に
経済効果の話で決定されることのない為にも、絶対反対の意志決定を望
む。

南川副公民館 4

23 住民受けの悪いことも、正直に発言された 南川副公民館 4

24 もう少しやり取りしたかった。別に意見交換などあればいいが！ 南川副公民館 4

25 質問の部分は、この様な場所ですることでは無いと思う。 南川副公民館 4

26 合併後の住民が合併した町が不公平である 南川副公民館 4

27
自衛隊の佐賀空港利用は考えられない。公害防止協定書がある以上は
問題外。

南川副公民館 4

28
「さが市議会だより」は要点のみで良いと思う。細か過ぎる。詳しく知りたい
ときは直接聞く。

南川副公民館 4

29
報告会中に電話するなんて考えられません。携帯は切っておくことがマ
ナーではないでしょうか？

南川副公民館 4

30

議会だよりの予算書は、住民にわかりやすい表作成が望ましい。
ＷＨＹ⇒税の使い道は納税者が主人公であり、使い道も分かりやすい表
現を！！

自衛隊の佐賀空港利用に関する調査特別委に関して
①議会は住民の代弁機関であり、住民の意見を最大限尊重すべき
②空港建設時の公害防止協定の尊守
③佐賀空港への自衛隊オスプレイ配備は絶対反対⇒佐賀の沖縄化はＮ
Ｏ。
有明海、ノリも日本一、バルーンの街
自然環境破壊につながる

南川副公民館 4

31 報告・提案が多過ぎる 南川副公民館 4

32 本日の報告会は良かった。 南川副公民館 4

33
オスプレイ配置は、私の認識では沖縄の負担減にならないと思っていま
す。日本がオスプレイを購入し佐賀に配置する、そういう事だったら、きち
んと県民に認識してもらう様に説明していく事が必要だと考えます。

南川副公民館 4

34
初めて参加したが、良い機会だと思う。
住民の要望をしっかり受け、市政に反映して欲しい。

南川副公民館 4

35 ご苦労様です。 エコプラザ 1
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36
前振りの時間が長すぎた。
議員さんは執行部の提出するデータをしっかりチェックしてください。

エコプラザ 1

37
出席者が少ない（議員とかもそろう）→もっと多く出席するよう広報を徹底
して欲しい

エコプラザ 1

38

報告会の広報ビラを各戸一部づつを全てに配布しました。こちらに来る時
は、駐車場は一杯になっているだろうと思ってましたが、数える程しか車
がなくて市議会への関心が、そのままあらわれている事を実感しました。

福祉協力員と民生委員との関係はどうなっているのか知りたいと思いまし
た。
今年度、自治会長をしてますが、６月１５日〆切、最終７月２２日までに民
生委員の推薦をしなければなりません。すんなり決まる自治会は、なんに
も苦労はないでしょうが、私の所は世帯数の割には人手不足で悩んでい
ます。市からこの間
説明にこられ、「よろしくお願いします」で帰っていかれましたが、自治会に
簡単に任せきりで（そのように感じてしかたなかった）もっと気持ちの入っ
た取扱いができないでしょうか！

エコプラザ 1

39
赤字体制の脱却を真剣に考え事業計画を立ててもらいたい。（次世代にこ
れ以上の借金はタブーである）
自治体も費用対効果を一番に考慮してもらいたい。

エコプラザ 1

40 エコプラザでも引続きやって下さい。 エコプラザ 1

41
空家の調査のときにガスボンベを置きっ放しの所を調査してもらいたい。
数年置いてるところもある。

エコプラザ 1

42
年１回の会議のため質問も多岐に渡っている。質問に対する答えをそれ
ぞれの委員会で再度、返答会を開いたらもう少しつめた討議ができると思
う。

エコプラザ 1

43
各委員会ごとに事業計画がなされたが、むしろ、それぞれの委員会で現
在、最も重要な課題（頭を痛めている問題）を１～２点説明した方が良い
のではないか。

エコプラザ 1

44
色々な意見が聞かれて良かった。
高木瀬　辻自治会長です。

エコプラザ 1

45 自分の意見を発表されたら良い
久保田農村環境

改善センター 1

46
開催時間が中途半端だと思います。夜でしたら８時からお願いします。主
婦の立場として。

久保田農村環境
改善センター 1

47

議会報告会なのに、議員個人の考え、意見を求める質問が多い、質問の
為の質問が多い。

議会傍聴をしない人の話は見苦しい

久保田農村環境
改善センター 1

48
人数が少ない。参加者が多いと出てくる意見も多面にわたり活発になると
思う。若者、子育て世代の参加を。回数をもっと増やせば（時間帯、曜日、
場所を変えて）

久保田農村環境
改善センター 1

49 議員さんと直接話ができたことは良かったと思います。 川上公民館 3

50
議員活動ご苦労様です。佐賀市の議員さんは東京都知事みたいにならな
いで・・・

川上公民館 3

51
佐賀市の出先の支所の職員が４月以降少なくなって合理化？おりますが
今後の佐賀市役所の展望は気になります。

川上公民館 3

52
・議会報告会のチラシの内容を列挙していただきたい。
・議会の概要を明文化していない事をのべていただきたい
・参集者が少ない。もう少しアピールしてもらいたい

川上公民館 3

53 駐屯地が来れば市はうるおうと思う 川上公民館 3
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54 住民の金銭負担増になることは代弁して欲しい。 巨勢公民館 4

55
議会を日曜日に開いてもらいたい。傍聴が平日にはできません。年に１回
でもいいですので。

巨勢公民館 4

56
市議会に初めて参加して良いと思います
これから市議のお話をお願い致します

産業振興会館 3

57 時間を長く取って、地元の議員様に発言してもらいたい 産業振興会館 3

58

西寺井地区の児童公園について
①市に遊具の修理を依頼しておりますが返事がありません。遊具が足り
ませんので修理をお願いします。
②公園の草刈をお願いします
③スズメバチの駆除の対策をお願いしましたが、その後の経過報告をお
願いします。

防犯灯の補助について
①今回、西寺井地区は防犯灯の１器を移設しました。補助の申請をしまし
た所、器具代が含まれて無いので対象になりませんでしたが工事代金が
数万円発生しましたので、どうにかなりませんでしょうか？

質問の仕方に不備があると思いますが、ご了解お願いします。

産業振興会館 3

59
・市民レベルか発言内容が低い
・女性の発言を優先すべきか！

産業振興会館 3

60 平成２７年度議会報告会は、字が小さい。 産業振興会館 3

61
・議会側の報告を改善―短時間に。
・議会（議員）活動に関する意見交換を柱にすべき。

産業振興会館 3

62 さが市議会だよりが、北高書道部の題字になって、とても良かった 産業振興会館 3

63 排水対策特別委員会で　排水対策をさらに充実をお願いしたい 産業振興会館 3

64
資料の文字が小さく見づらい為、提案としてスライド等を使用してはどう
か？

産業振興会館 3

65
空家対策は、特に隣近辺に迷惑をかけるので、問題解決に向けて努力し
て欲しい

産業振興会館 3

66
時間的制約のある中で、よく説明していただきました。市民のために今後
もご尽力お願いします。

産業振興会館 3

67 できれば月～金（平日）に開催していただきたい 富士公民館 2

68 大雪時の市道の除雪をより早くして頂ければと思います 富士公民館 2

69 過疎対策・オスプレイ問題等よろしくお願いします 富士公民館 2

70 校区外の人の参加はどうなのか。 富士公民館 2


